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ANNEXE 2

En ce qui concerne la figure A2.I. relative aux coefficients de transfert de chaleur, on
constate que les résultats de la simulation sont très proches compte tenu des formes quasi­
similaires voire égales des corrélations en présence. On note que la corrélation de Braun en
laminaire semble surestimer le transfert de chaleur. Le choix d'utiliser les corrélations de
Tinault paraît judicieux compte tenu de leurs validités dans tous les régimes d'écoulement.

La figure A2.2. montre des résultats dissemblables. Les corrélations de Tinault surestiment
les pertes de charge mais elles ont été tout de même utilisées pour conserver une homogénéité
dans le choix de l'auteur.

Cette rapide étude permet donc de voir rapidement le comportement de chaque corrélation
tant en transfert de chaleur qu'en coefficient de frottement pour différents auteurs.
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R~sumé : Ce rappoI1 est une étude' de l'~ncrassement des échangeurs de chaleur à plaques, e . , ' 

travail est abordé sous un angle nouveau, celui dtt6ritère' entropique qui permet, à la fois 

rendre compte des dégradations d'énergie mécanique, ei'?thë,~mique.. l" 

~ , . l, 

Différents modèles sont développés .: modèle 'mono-dimehsionnel pour le demi-échangeur 
• _. .' /. -, / .J , , . ,. 

l'échangeur complet ainsi que le. rtlQ(:lele global pour l'échangèur éomplet (éc,hangè~t é~risidé ê 

comme une "boîte noire"). Ces' ~~dêl~: ~bnt utilisés pour èÜffér~nts paramètres (t~ri;p~~atures, 
régimes et types d'ëcouleinen~) et ,adim'~n'sionnèments (par rapport 'à(,l.~))uiss~nce i~itial~ ~~ p li 

rapport à l'étati,rt~~iaVnod <encrassé) pour la coôti~ration de base d'un éçhangeur à plaques. De 
, '. . '. r . 

plus l'étude de cas industriels pour des éçnarigeufs à plaques corruguées a été qlenée en modèle 
. \ . ' . . ' 

global. , 
, " .... -:,;,.. ' • " ....... ,J,' 

L'aspect expérimental du thiv~il , repose sur une sinll:llation 'par dépôt de glace. Les divers 

montages utilisés ainsi que la rriétrologie empioyée sont détaillés. L'exploitation d'une p~emière 
catp.pagne de mesures a permi~, de comprendre l'influence de certains ' paramètres 

(températures, débits) dans la formation du dépôt de glace et de valider en partie les modèles . ' , 

. , décrits précédemment. 

Abstract : This report is a study of plate heat exchangers fouling. This problem is dealt with a 

new point of view, the entropie criterion, which allows to take into account both the 
.. ' 

mechanlc~l and thrrmal energy losses. ":, 

Different models are developped : mono-dimensionnaI model for the half-exchanger and the 

whole exchangyr. A glob.al model for the whole exchanger (exchanger taken as a "black box") 

is' also applied. :'These models k are used with different kinds of parameters (temperatures, 
• 1 • 

regimes and kind~. of flow) and adimensionnements (compared with the , initial, power or 

compared with non! fou,1ing .initial st~te) for the basic, geometry of a plate exchanger. Moreover 

the study of industrial cases for cOrrUgat~d plates heat exchangers is done for t~e global model. 

The ëxperimental aspect of this worÎc is ~n ice deposit simulation. The different devices used ' 
;. , '" . 

for this part are detailed. The analysis of.the tirst res4lts allowed to, understand the influence of 

parameters like temperatures and flows, i~ the ice formation growth. The,se re'sult~ agr~ed with 

the models described above, fOf the range of the experiments done. ,' \ 
, ; 

;' .. ""'. 
Mots~c1és : échangeurs de chaleur, géométriè' plane, encrassement,' critère' entropique, modèles 

analytiques, simulation expérim~ntale par dépôt de glace. ' . y :1' 
~ , 

Key words : heat exchangers, plane geometry, fouling, entropic criterion, analytic'a\'!, models, 

experimental simula,tion using ice deposit. 
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